



YAMATO-NAKA ROTARY CLUB

会 長 石川健次 会長エレクト 横澤 創
副 会 長 古都 清 幹 事 橋本日吉
会報委員会 松崎正実 中島康次郎 阿萬正巳
例 会 場 八千代銀行 大和支店 4F (毎週木曜日)

事 務 所 大和市大和南2丁目1番1号
大和中央ビル 301
TEL 046-262-1717 FAX 046-262-1818
E-mail: naka-rc@jcom.home.ne.jp
URL: http://www.ynrc.jp

国際ロータリーテーマ

「こころの中を見つめよう 博愛を広げるために」
RI 会長 カルヤン・パネルジー

大和中ロータリークラブ会長ターゲット

ロータリーをもっと楽しむために、
ロータリーをもう一度見直そう！

【本日のプログラム】4月26日 第7回クラブ協議会「地区協議会を終えて」横澤 創 会長エレクト
【次回予告】5月10日 創立記念例会 プログラム委員会

【第1615例会】平成24年4月12日(木) 【司会SAA】 原嶋 賢一郎 君 【斉唱】「奉仕の理想」
【ソングリーダー】 辻 彰彦 君 【ビジター】 河西 正彦 様(大和田園RC)

会長の時間 石川 健次 会長

皆さんこんにちは!

日本中のロータリークラブが「姉妹クラブ」、「友好クラブ」、「Twin Club」といったような名称で、海外のクラブと長期的な友好関係を結んでいます。その主な目的は、国際理解と親善、親睦活動の推進にあります。

大和中RCでも姉妹クラブとのお付き合いは、初期には相互訪問のついでに観光も楽しんで帰るといった形でありました。

その後、大和中RCの周年事業の際の青少年のスポーツ交流事業をきっかけに、会員相互の個人的なお付き合いも盛んになり、近年は緊密な友好関係を築いてきたと思います。

両クラブが共同で第三国のWCSプロジェクトに取組んだ実績もありますし、昨年11月には、36名の会員とご家族が慶州から来日され、大阪で歓迎懇親の機会を持つことができました。

先週、姉妹クラブ担当の青柳さんからご報告のとおり、韓国・東慶州RCから今年も「離就任式典への招請状」がクラブ事務局に届きました。

大和中RCのHPにも過去の訪問の様子が少し

載っていますが、日本ではまず見られない「会長・幹事と理事役員の交代式典」は、20年ほど前に初めて訪問した時、豪華で緊張感あふれる式典の様子に衝撃を受けました。ベースに徴兵制の国だからと説明を受けて納得しました。

最近は景気の問題もあるのか、ひところよりは規模も縮小され大分簡素化されたようですが、それなりに厳かで格調高い式典が行われていると思います。引き続いて行われる韓国式の2次会(懇親会)もかなり派手なものです。

今年度は4名の新会員が入会されておりますが、百聞は一見にしかずと申しますので、ご都合がつくのであれば、この機会に出席して見てはいかがでしょうか?

私自身、大和中RCに入会するまでは韓国に行った事もなかったのですが、姉妹クラブへの訪問と先輩諸氏のご指導を通して、韓国とその国民性への理解が確実に深まったように思います。

6月28日(木)の夕刻が式典ということで、例年の通りとすると、当日の朝に出発し2泊3日の行程になりそうです。式典会場はいつもの慶州市の現代ホテルだそうです。

従いまして、参加されない会員の皆さまには大

会員数	出席者	出席率	前々回修正	出席免除	欠席者 2名(敬称略)
39名	35名	94.59%	89.19%	6名	引田、小柳

変申し訳ないのですが、6月28日の大和中RCの例会は取り止め例会とさせていただきます。よろしくご理解をお願いいたします。

幹事報告 橋本 日吉 幹事

- ①本日例会終了後、第10回理事会を開催いたします。
- ②本日18時半より海老名RCホストで第4G、第6G 合同会長・幹事会が開催されます。
- ③4/15(日)、家族例会です。八千代銀行前に8時40分集合です。
- ④来週4/19は振替休会となりますので、お間違えない様、お願いします。

委員会報告

お祝いの方々

出席委員会 郡司 守 副委員長
皆出席25年 梅田 秀雄 君

親睦活動委員会 岸 幸博 委員長

会員誕生日	鈴木 洋子 君	4月20日
配偶者誕生日	北島 光代 夫人	4月21日
結婚記念日	古郡 清 君	4月18日
入会記念日	番 桂柳 君	4月18日
	原嶋 賢一郎君	4月20日
	岩松 薫 君	4月22日

クラブフォーラム

『IA・RA提唱クラブとしての可能性を探る』

新世代育成委員会 中西 功 委員長

当委員会は本年度、RI推奨プログラムを勉強するべく9月1日にRYLAを、2月9日に交換留学生制度を取り上げクラブフォーラムを持ちました。本日は当委員会本年度最後のクラブフォーラムとしてインターアクトとローターアクトを取り上げてみたいと思います。まず私の基調スピーチを10分程させて頂き、続いて



後藤パストガバナーよりIACとRACの現況を御報告頂き、最後に質疑応答というスケジュールで行いたいと思います。古い会員には何を今更と思われる方もいらっしゃると思いますが、比較的新しい会員の勉強という事で御容赦頂きたいと思っております。

IACとは、奉仕と国際理解に貢献する青少年のための、RI提唱の世界的団体で、高校に在学中の生徒、又は年齢12～18歳までの青少年が入会できます。IACという名は「国際的活動」International Actionを意味します。

IACは1959～60年度のRI会長、ハロルド・トーマスが世界中の青少年が共に活動できるような組織をつくろうと1960年、5人のロータリアンからなる委員会を発足させ、2年後の1962年、RI理事会により、インターアクトプログラムが宣言され、この年、理事会は初めてIACの発足を認証しました。世界最初のIACは、アメリカ、フロリダ州メルボルンRCの提唱により10月28日に結成、23人でスタートしたメルボルン高校IACです。その後、IACは次々と広がっていき、現在では世界各地で、青少年が様々なIAC活動を通じ、国際理解と親睦の輪を広げています。日本では2009年9月末日現在、554クラブ、約1万2千人の会員がいます。

日本最初のIACは1963年6月27日結成された、宮城県の仙台育英学園IACです。このIACは、当時世界最多の会員数を擁していました。提唱クラブの仙台東RCは、その前年、1963年3月に創立したばかりでした。当時の手島ガバナーは仙台東RCの国際奉仕委員長の加藤氏にRI本部から届いたIACに関する英文の書類を手渡し、加藤氏は自分が校長を務める仙台育英学園高校の生徒に呼びかけたところ予想以上の賛同を得て、日本で初めて、世界で一番大きいIACが結成されました。

仙台育英学園高校IACは、誕生してすぐ清掃奉仕や小さな親切運動などの様々な活動を展開し、1967～68年度「インターアクト国際ロータリー賞」を受賞しました。またIACの設立後、海外留学が活発に行われるようになり、地区の青少年交換制度を促進するという効果も生まれました。

ローターアクトクラブ(RAC)とは、18～30歳の若

年成人を対象に、奉仕を志向する市民と指導者を育成するため、ロータークラブが提唱する世界的な団体です。地域社会を基盤とするRACと、大学を基盤とするRACの2種類のRACがあり、1クラブは、少なくとも15人の創立会員でスタートする事が望まれています。「ローターアクト」(RA)の名称は「ローター」(Rotary)と「行動」(Action)からきています。

その誕生は、1960年代に入って、世界中の青少年が、共に活動できるような組織をつくらうという機運が高まり、その2年後に国際ローター理事会により、まずインターアクトプログラムが宣言され、RACが次々と世界各地に創立されていきます。しかしインターアクトは14～18歳の高校生の年代が対象で、卒業と同時に会員資格が失効するため、これを継続するものとして1968年の1月に「ローターアクト構想」が打ち出されました。1968年、RI理事会は、初めてRACの発足を認証しました。世界最初のRACは、アメリカ、ノースカロライナ州ノースシャーロットRCの提唱により、1968年3月13日に結成されたノースシャーロットRACです。

日本最初のRACは、ノースシャーロットRACと同じ1968年に創立した埼玉県国際商科大学RAC(現川越RAC)です。当時の第357地区の川越RCの提唱で、6月1日に発足し創立会員12人でスタートしました。2009年9月末現在の日本のRACの数は280クラブ、会員数は約6400人です。

RACの目的は若い男女が、個々の能力の開発に当たって役立つ知識や技能を高め、それぞれの地域社会における物質的あるいは社会的ニーズと取り組み、「親睦と奉仕活動を通じて」全世界の人々の間に、よりよい信頼関係を推進するための機会を提供することにあるとされています。

この「親睦と奉仕活動を通じて」は、ローターアクトの標語であり「奉仕を通じての親睦」として採択されていますし、RAのプログラムは、この標語を中心として展開されています。

諸外国、特に南米では、ローターアクトからロータリアンになる比率が高いそうですが、日本でもローターアクトがロータリアンになったという例は沢

山あるそうです。「RACを提唱すると、お金がかかる」「つくった後の維持が大変なのでは…」という考えがロータリアンにあるようです。確かに提唱RCは、RACが結成された時に、RIへの加盟金として米貨50ドルを納めたり、地区レベルの研修会などが行われる時には、彼等の参加費用を負担しなければなりません。しかし、RAの会合に関する費用は、RA自身の責務で担われる事になっており、全てをRCが負担する義務はありません。今日の若い人は、明日は地域社会の指導者です。RIが唱え続けているRAの意義や、実際に素晴らしい活動を行っている、若いRAの姿を思い起こし、ローターアクトプログラムに参加の検討をすることは価値ある事と思われま

後藤 定毅 パストガバナー

今私たち第2780地区の新世代の現状ですが、インターアクトクラブは11クラブ、会員数約200名足らずで、提唱しているクラブは第2と第5グループが一番多く3クラブずつです。この第6グループは1クラブ、県立厚木商業高校を厚木中クラブが提唱しています。

またローターアクトクラブは、4クラブ、会員数44人ほどで、横須賀、鎌倉、相模原、小田原城北クラブが提唱しています。古い会員はご存じの方がいると思いますが、かつては大和クラブも大和ローターアクトクラブを提唱していましたが、ロータークラブの会員数の減少と比例して消滅してしまいました。以前は東海大学などのサークル活動としてのクラブもあって活発に活動が行われていました。私がガバナーの時には第3グループの方で慶応大学の学生によるローターアクトクラブ設立の動きがありましたが、提唱クラブになるところの事情で中々進んでいないように聞いています。

私も改めてガバナーになって理解を深めたのですが、このインター、ローターアクトクラブも、ロータークラブの資金的援助を受けて、ローターと同様に年次大会、地区協議会、研修会などを開催し、若者同士で「奉仕の理想」求め、そして思いやりの心を広める社会奉仕、国際奉仕活動をしています。特に昨年3月11日に発生した東日本大震災の時には、すぐさまソーシャルメディアと言えるフェイス・

ブックやツイッターを活用して、被災地区のローターアクトと情報を交換し、現地のニーズにあった素早い助け合い活動を行って被災地の方々から大きな評価を受けたと言われます。

ご案内のように2010年度の規定審議会で新世代奉仕がローターの奉仕の第5部門になりましたし、我がクラブも若い会員が増えています。これから中西委員長も言われるように、個人的にはインター、ローターアクトクラブへの関わりあいをも含めた、次の時代の日本や地域を担う新世代の方々との交流を検討課題としていくことも必要ではないかと思えます。

因みにローターはお金の面でも、ロータークラブの35歳までの新世代の会員の会費や入会金、あるいは地区負担金を免除できるようにしていますし、それほどまでして今は将来に備えて新世代に対する優遇策を考えて行くように、RIの方針としてそれぞれのクラブに対し推奨しています。

高橋 政勝 会員

インターアクトについては、未来ある青少年を育てる意味から、RCとして力を入れたほうが良いのではないのでしょうか。ローターアクトは、今の方向を少し変えた方が良いかと思えます。

伊藤 英夫 会員

ローターアクトを大和クラブが提唱していた関係から、中クラブでも青少年委員会が担当して、予算の面でも少し負担していましたが、あまり活動も出

来なかったと思います。

石川 健次 会長

ローターアクトは、高橋政勝さんのお嬢さんが在籍されていた当時は、提唱クラブの大和RCの管理がきちんとしていて評判が良かったと聞いています。

私は大和中RCに入会させて頂いて、ローターを楽しんでいたもので、知人の息子をローターアクトに入会させて、若いうちに視野を広げてもらおうと思い、アクトの例会見学に誘ったことがあります。

ロータリアンが同席しても、ゲストを連れて来てもそんなことはお構いなしの若い人たちの仲間内のノリで夜間の例会が行われていました。その場の雰囲気あまり良くなかったので、アクトの入会はやんわりと断りました。

その後のローターアクトは、提唱クラブの大和RCも熱が冷めてきたのか、自然に消滅したようです。

インターアクトについては、これから検討するのであれば現実的には、大和西高校か、社会員が理事をされている湘南学園などの「縁と下地のある学校」以外には考えられないと思います。

いずれにしても、関わるロータリアン個人の熱意だけに任せず、クラブ全体として継続して関われる機運がないと難しいと思います。

設立は勢いでできるかもしれませんが、それを維持していくことこそ大変だと思います。

★内容は下記からダウンロードできます。

files.me.com/nakajima22/z9l2ab.mp3

スマイルボックス 上田 利久 副委員長

本日¥8,000 累計¥841,500

河西 正彦 様(大和田園RC)

お世話になります。本日は宜しくお願ひします。自社の近くの千本桜が満開です。中クラブのようです。

石川 健次 会長・橋本 日吉 幹事

中西さん、本日の卓話「IA・RA提唱クラブとしての可能性を探る」新世代育成のテーマ、楽しみにしております。宜しくお願ひします。

梅田 秀雄 君

皆出席を祝っていたいただきありがとうございます。こんなに長くお世話になるとは、思っておりませんでした。

辻 彰彦 君

早いもので丸2年となりました。初心を忘れないよう頑張りたいと思っております。今後とも宜しくお願ひし

ます。

古郡 清 君

結婚記念日のお祝ひありがとうございます。月日が終わると何事もなく通りすぎて行きます。

鈴木 洋子 君

誕生日のお祝ひをありがとうございます。昔は年をとる事が大人になっていく事と思っていたのですが、最近はずだん体や頭が衰えていく事と思うようになりました。でもプレゼントをいただける事はやはり嬉しいです!

北島 照介 君

家内の誕生日のお祝ひありがとうございます。